

# EL DIARIO DE ZARAGOZA.

PERIÓDICO POLÍTICO Y DE NOTICIAS GENERALES Y AVISOS.

PRECIOS DE SUSCRICION.

ZARAGOZA.— 3 meses 4 ptas. Un número suelto. . . . . 10 cénta  
6 id. 7-50  
12 id. 14-50 Idem id. atrasado 25

EDACCION Y ADMINISTRACION, COSO, 61.

La correspondencia se dirigirá al director  
DON CARLOS VARA DE AZNAREZ.

PRECIOS DE SUSCRICION.

PROVINCIAS. . . . . 3 meses 5-50 ptas. ESTADOS com- } 3 meses 12 ptas.  
ISLA DE CUBA. . . . . 3 id. 7 . . . . . prendidos en la }  
FILIPINAS. . . . . 3 id. 9 . . . . . union postal. }

## ALBERTO ALADREN

ha trasladado su establecimiento de  
**PLATERÍA Y JOYERÍA**  
á la calle de D. ALFONSO I, número 25

### TRASLADO.

El establecimiento de préstamos, situado en la calle de la Verónica, número 16, abrirá su nuevo despacho en 1.º de Junio. Verónica, 16, con entrada por la calle del Romero, núm. 5. 115—d

LA MADRILEÑA, SAN FELIPE, 13, SU anuncio, en la 4.ª página.

LLAMAMOS LA ATENCION SOBRE EL anuncio de la lito-tipografía de A. A. Oliván é hijo.

## EL DIARIO.

### ISCARIOTES Y FARISEOS.

Queriéndose elevar á la region de los principios, y como esforzándose para dar al asunto los visos posibles de seriedad, escribe un artículo *La Alianza Aragonesa*, titulado *La seriedad de los partidos*, cuya síntesis puede resumirse en que el partido liberal español en general y el de Zaragoza en particular, es una pía, porque todos sus individuos están compenetrados de la doctrina y profesan idéntico credo, sin ninguna clase de variante.

En verdad que se necesita atrevimiento para lanzar afirmación tan alta. Decir que el partido liberal está unido cuando todos los días refleja la prensa las distintas impresiones que dividen á la situación, cuando no surge un problema cualquiera que sea que no quieran todos resolverlo de distinto modo, y un día es el hacer un nombramiento, otro día es la eleccion de diputados, ya son divergencias graves entre los ministros por cuestion de presupuestos; ya aspiraciones del marqués de la Vega de Armijo, á ser presidente del Congreso, ya fueron descontentos del Sr. Montero Rios, ya pretensiones exageradas del Sr. Mártoz, cuando en el seno de la mayoría existen elementos tan heterogéneos como los centralistas y los demócratas, antiguos moderados y republicanos de ayer, monárquicos sinceros y monárquicos de doble, cuando su diverso credo sale á la superficie tan pronto como se quiere resolver algun problema; no puede sostenerse que el partido liberal es uno, ni cabe afirmar serenamente que la más perfecta uniformidad domina.

Eso es lo cierto, y á fé que lo sentimos, porque no quisiéramos más sino que todos los que al lado de la monarquía figuran, estuviesen muy unidos y en completo acuerdo, pues las luchas de los que persiguen fines comunes solo á sus enemigos regocijan.

Pero en esto, el partido liberal es consecuente con sus tradiciones, pues todo el mundo recuerda la conducta de los antiguos progresistas que estaban siempre reñidos con todo lo que fuera formal y serio. Los resábios aquellos fueron la generacion de los que actualmente caracterizan á los sucesores del progresismo.

Por lo demás, si se necesita atrevimiento para decir que el partido liberal está unido, todavía se necesita mayor para decirlo de los liberales zaragozanos.

Si están unidos ¿por qué apareció un nuevo periódico en contra de *La Alianza Aragonesa*? Si tan compactos estaban ¿por qué *Aragon político* ha escrito lo que ha escrito acerca de la conducta política de *La Alianza*? Y sin ir más lejos, há pocos días en esa ar-

diente ¿para qué que ambos periódicos han sostenido, ¿por qué recordaba *Aragon político* que sus amigos ó sus afines, ó las personas á que se refería *La Alianza* habian sido los defensores de la coalicion con los republicanos en las últimas elecciones municipales, que al fin prevaleció, contra lo que abiertamente patrocinaban los parciales de *La Alianza Aragonesa*? Este punto ¿es personal ó es político?

De aquí, porque la diferencia existe, porque no hay más que oír diariamente lo que dicen los de uno y otro bando para patentizar la division, por eso la opinion ha dado nombre á las dos fracciones, que han recibido el bautismo no en consideracion á las personas que en cada cual figuran, sino con relacion á la entidad que cada uno representa. Son, es cierto, dos bandos que seguramente no han de trascender gran cosa á la política general del país, pues aun tratándose de personalidades más significadas que los fusionistas de aquí no es facil que las fracciones de localidad puedan imprimir sus gustos á la política general; pero lo cierto es que los dos bandos existen con todos los gravísimos inconvenientes que tienen todos los bandos cuando los originan causas pequeñas, mezquinas cuestiones, luchas locales, y cuando ningún pensamiento grande los impulsa ni en elevados móviles se inspira su conducta.

Esta es la verdad, que no ha de servir para eclipsarla el que *La Alianza* muestre su disgusto por los nombres de *iscariotes* y *fariseos* con que todos designan á los dos grupos liberales de Zaragoza.

### Dos cartas de Galeote.

Una ha dirigido Galeote al Nuncio de Su Santidad. Dice así:

«*Cárcel-Modelo* 29 de Abril de 1886. No dudeis, señor, del más profundo y verdadero arrepentimiento que me domina.

Las miserias mundanas y mis vanidades han producido un éxito tan fatal que nunca han abrigado mis ideas y sentimientos. Así lo comprenderéis, si deponéis por un breve rato vuestra justa indignacion y amargura.

No creáis, señor, pues sería otro mayor crimen que, pretendo yo en modo alguno justificar mi gravísimo delito; ¡jamás!

Poseído estoy de que soy el más indigno de los pecadores, y solo de la infinita misericordia de Dios me dá la dulce esperanza de mi salvacion.

Os pido con toda mi alma me perdoneis el grandísimo sentimiento que os he proporcionado y la sin igual ofensa que os he inferido.

Rogad á Dios y á su Santísima Madre por mí, y ejerciendo la más sublime de las virtudes, según San Pablo, perdonad de todo corazón á este más desgraciado é indigno de vuestros súbditos, y si vuestra altísima ilustracion considera dignos los sentimientos que con la mayor contricion y arrepentimiento expreso, os pido los presentéis en vuestro nombre y el de este más despreciable é indigno sacerdote á los pies de nuestro santísimo padre Papa Leon XIII, para si pueden mitigar algun tanto la indecible pena y amargura que le he proporcionado, me conceda su santísimo perdon y bendicion, que lleno de la más verdadera contricion y arrepentimiento con la mayor humildad le implora el más despreciable é indigno de sus hijos.—B. S. A. P., presbitero, *Cayetano Galeote*»

También ha dirigido Galeote una carta al gobernador y cabildo de esta diócesis, concebida en términos semejantes.

«Si la altísima ilustracion de V. E. y cabildo—añade—estiran dignos de publicarse, para desagravio, honra y gloria de Dios y de nuestra santa Madre Iglesia, los sentimientos que con la mayor contricion y arrepentimiento expreso, suplico se inserte en todos los boletines eclesiásticos, y muy particularmente en éste de su digno cargo, para que sirva de algun consuelo y lenitivo al gravísimo peso de mi conciencia, haciendo extensiva esta carta á todos los señores prelados y clero de España, á quienes implora con la mayor humildad y arrepentimiento el perdon que tanto necesita el más despreciable é indigno de sus hermanos en Jesucristo, presbitero, *Cayetano Galeote*»

### Correspondencia particular de «El Diario.»

Madrid 2 Mayo de de 1886.

Sr. Director de EL DIARIO.

Muy señor mío: Hoy se ha conmemorado en Madrid con la solemnidad de costumbre, la gloriosa epopeya del Dos de Mayo, en que un puñado de héroes consagraron con su sangre la independencia de nuestra patria.

Daoiz y Velarde son la expresion de este gran pueblo sufrido y noble como el primero y más celoso de su honra que ninguno.

Ante el recuerdo de aquellas gigantes figuras, el entusiasmo hace latir con violencia todos los corazones españoles; y si una civilizacion que se impone aleja todo temor de que España tenga que mostrar otra vez todo lo indómito de su carácter ante la imposicion del extranjero, los nombres de Zaragoza, Numancia y Bailen, serán en todo caso garantía firmísima de que España no podrá ser nunca más que de los españoles.

Descubrámonos ante las cenizas de los que perecieron en aquellas patrióticas jornadas, y rindamos también un tributo de admiracion al invicto Méndez Nuñez, héroe del Callao.

Ojalá que en las cuestiones interiores pudiéramos estar tan seguros de nuestra union y de nuestro patriotismo. Pero las cosas de dentro de casa las resolvemos mal muchas veces, y casi siempre imperan las miras personales sin que nos cuidemos de los intereses públicos.

Pero ese mal no tiene fácil remedio porque obedece á una perturbacion grandísima de la que no nos curaremos sino á fuerza de sacudimientos y de saludables reacciones en la opinion.

Anoche la asamblea republicana entró en un camino de perdicion.

Se discutan las actas de representantes enviadas por los dos comités de Lugo, y salió á la superficie el personalismo que mata á la coalicion.

El resultado de la votacion recaida para aprobar una de las actas, puso de manifiesto las divisiones y los odios con que luchan salmeronianos y zorristas.

En la sesion de mañana, se elegirá la junta directiva del partido.

Mucho trabajan los hombres más influyentes de la coalicion para evitar un rompimiento; pero no parece que adelanten gran cosa.

Son muchas las ambiciones y muchos los antagonismos que existen entre los partidarios de D. Nicolás y de D. Manuel, por más que pretendan engañarse y engañar al país afectando una cordial union.

El Sr. Salmeron decía cuando terminó la sesion de anoche:

«Ha pasado la era de las contemplaciones, y hay que proceder con energia caiga el que caiga.»

Esa frase es la mejor prueba de lo que ocurre dentro de la coalicion.

S. M. la Reina ha visitado esta tarde acompañada de la archiduquesa Isabel, el Centro militar del ejército y de la armada.

En los círculos políticos ha sido esta tarde objeto de diversos comentarios, el resultado de la sesion celebrada anoche por la Asamblea republicana.

Los monárquicos afirman que las disidencias entre salmeronianos y zorristas es un hecho, las que se acentuarán más en las siguientes sesiones.

A este objeto se decía que el Sr. Bisselga tiene el decidido propósito de plantear un debate, sobre lo ocurrido en Badajoz.

Los republicanos por su parte niegan todo lo anterior, asegurando que en todos ellos reina la mayor armonía en lo que se refiere á principios.

Niéganse en absoluto los rumores que sobre alteracion de orden público han circulado.

También se desmiente en los centros oficiales, que el gobierno tema desórdenes en ninguna provincia de España.

El gobierno continúa ocupándose de la designacion de las personas que han de componer las mesas de ambos cuerpos colegisladores.

Créese que en el Consejo de ministros que ha de celebrarse mañana, quedará resuelto este asunto.

El Sr. Camacho, continúa mejorando en la enfermedad de la aqueja.

Bolsin.—Contado, 00'00.—Fin mes, 58'80.—Próximo, 00'00.—Exterior, 00'00.—Amortizable, 00'00.—Cubas, 00'00.—Banco de España, 000'00.—Barcelona, interior, 58'85.—Exterior, 58'87.—Londres, 00'00.

De V. afectísimo,—M.

Madrid 2 de Mayo de 1868.

Señor Director de EL DIARIO.

Mi estimado compañero: La conferencia celebrada ayer tarde por los señores Sagasta y Pelayo Cuesta, dió margen á que los bolsistas echaran la imaginacion á volar y por la noche dispusieran arbitrariamente, que la dimision del Sr. Camacho estaba poco ménos que presentada.

El rumor, sin embargo, duró muy pocas horas, pues los ministeriales se encargaron de desvanecerlo, asegurando que nunca la armonía y la conformidad habian sido más completas entre el ministro de Hacienda y el resto del gabinete.

En el Consejo de mañana se tratará de la cuestion de mesas de ambos cuerpos colegisladores; ignoro si la cuestion de presupuestos se abordará á su vez, pero tengo para mí que se la consagrará una sesion especial en que se pactará la concordia ó se romperán definitivamente las hostilidades.

Ninguna de las candidaturas que circulan como definitivas para vicepresidentes y secretarios del Congreso y Senado, debe considerarse como tal. Los mismos ministros no saben en este punto lo que se acordará mañana, pues los candidatos especialmente á las secretarías del Congreso, son infinitos.

Para poner coto á ciertas pretensiones infundadísimas, se ha acordado que no podrán aspirar á la plaza de secretarios aquellos representantes que tengan alguna protesta en sus actas ó sean diputados por primera vez.

Muy comentada ha sido hoy la sesion celebrada anoche por la Asamblea democrática-progresista. La version que he oído en el salon de conferencias es, que la division del elemento zorrista y salmeroniano, se irá acentuando á medida que la avancen las sesiones, pues lo que ante todo y sobre todo desean los primeros es que quede bien sentada la autoridad indiscutible del Sr. Ruiz Zorrilla dentro del partido,

que hoy parece se le discute por medios indirectos.

La funcion civico-religiosa del Dos de Mayo, ha tenido lugar en la misma forma que en años anteriores. La funcion de San Isidro ha estado brillante, y el desfile de las tropas ante el monumento del Prado, animadísimo. Han llamado mucho la atencion los jóvenes alumnos del Asilo naval, que han llegado de Barcelona con objeto de asistir á las fiestas del Dos de Mayo.

Como dia festivo, pocas noticias. De V. afectísimo.—N.

## TELEGRAMAS.

(De nuestro servicio particular.)

Paris 2 (6'35 tarde).—4 por 100 exterior español 00'00.

Se ha verificado la rectificacion complementaria de los diputados por varios distritos, habiendo resultado elegido el diputado del *Intransigent* Espost Roshus, condenado por el tribunal de Decazeville por excitaciones violentas.

La lucha ha sido reñidísima, y el número de abstenciones no ha sido tan grande como se esperaba.

La prensa de Paris considera que el asunto pendiente entre las potencias, quedará arreglado satisfactoriamente, porque ésta consentirá en el inmediato desarme antes del martes, dia en que vence la fecha para contestar al *ultimatum*.

La escuadrilla que ha salido de Tolon compuesta de torpederos, se ha unido á la escuadra de evoluciones y mañana principiarán los ejercicios.

Londres 2.—Créese en esta capital conjurado el conflicto griego. Algunos suponen que el desarme se está ya realizando aunque por ahora nada autoriza dicha suposicion.

Las impresiones recogidas en los periódicos rusos son favorables á Grecia, lo que hace ver el grande interés que hubiese tomado por dicha nacion á haberse realizado la guerra.

Athenas 2.—La actitud del pueblo sigue siendo digna, deseando una reparacion de las potencias que se crean gravemente ofendidas con la presentacion del *ultimatum*.

Paris 2 (2'40 tarde).—Hoy publica *El Diario oficial* el decreto relativo á la suscripcion del empréstito francés.

Se admiten 504 millones en titulos de la renta del 3 por 100.

La suscripcion se fija para el 10 del actual.

El tipo de la emision se fija en 79 francos y 80 céntimos por cada 3 francos renta.

El desembolso se hará en cuatro plazos, á saber:

El primero á los 15 dias de hecha la suscripcion, el segundo el 1.º de Julio, el tercero el 1.º de Octubre y el cuarto el 1.º de Enero de 1887.

## REVISTA TEATRAL.

Aunque *Los Hugonotes* fueran la única obra que Giacomo Meyerbeer hubiese producido, bastaría ya ella para acreditarle de artista consumado, inspirado compositor, conocedor profundísimo del contrapunto y maestro entre los maestros.

Decimos esto que es una verdad por todos reconocida, porque la ópera citada es sin duda la mejor de cuantas Meyerbeer escribió.

Ni *Roberto el diablo*, ni *Dimorah* ni *La Africana* con ser partituras en que los primeros pueden contarse por frases y por acordes las bellas armónicas, marcan el grado de originalidad ni la sabia combinacion de distintos géneros de música, que el autor consiguió en *Los Hugonotes*.

Era el 21 de Febrero de 1836, cuando por vez primera se puso en la ópera de Paris *Los Hugonotes*, y desde entonces se cuentan por millares las veces que esta obra se ha representado.

Los públicos que más fama gozan de inteligentes y amantes de la música, tienen por ella especial predileccion y así no debe extrañar á nadie que en los carteles del teatro Real de Madrid, como en los de los principales teatros de Europa, figura esta obra de Meyerbeer con preferencia á otras muchas.

En nuestro teatro hacia algun tiempo que no la oíamos, así es que por esto, y por ser de público conocidos los esfuerzos que el director de la actual compañía estaba haciendo para que la obra se pusiese en escena con las mejores condiciones posibles, la concurrencia al teatro del Coso no pudo ser mejor ni más numerosa.

Con decir que en taquilla, no había á última hora, ni una sola butaca por despachar, se formarían aquellos de nuestros suscritores que no asistieran, idea perfecta de cual sería la entrada del sábado.

La obra había sido perfectamente ensayada por la orquesta, el maestro Goula había en éllo puesto particular empeño y consiguió por cierto.

La encontramos como ha estado muy pocas veces.

En el preludio, cuyo tema es una célebre cancion luterana que todavía se canta en algunas capillas protestantes, y en el *Ballabile de gli zingari*, tuvimos ocasion de aplaudir á la orquesta entera.

En otros números era un instrumento ó un grupo determinado los que daban á comprender perfectamente cual había sido el esmero en los ensayos, y cuanto, el tiempo que en ellos se empleara.

Decimos esto, aludiendo á la frase en *arpeggios ligados*, que precede al *duetto, oh bellade che salegri* dicha muy bien y con mucha union por los violines primeros.

Y esto que en particular afirmamos de algunos números, podemos muy bien generalizarlo á toda la obra, pues uno de los elementos que mejor papel representaron en la interpretacion de *Los Hugonotes*, fué precisamente la orquesta.

Y es verdaderamente de sentir que no todos los artistas hallaríanse igualmente preparados, porque á ser de otra suerte hubiéramos escuchado la ópera de un modo que hubiera tenido muy poco que envidiar á *Los Hugonotes*, que puedan ponerse en cualquiera otra capital de mas importancia que Zaragoza.

Hubo momentos, como en el *Duetto, Nele orror di cupa notte* por ejemplo, en que creímos encontrarnos no en el teatro Principal de Zaragoza, sino más bien en el teatro Real de Madrid.

La señora Mantilla desempeñó su parte de Valentina, como su fama lo merecía.

No nos engañamos, cuando al ocuparnos del *Trovador*, digimos que era una gran artista. Fué muy aplaudida.

Otra vez volvimos á aplaudir aquel gusto y la flexibilidad de voz de que ya en la representacion de *Fausto* diera muy evidentes pruebas la señora Pradesi.

Muy bien la señorita Fabregas, especialmente en la *cavatina* del acto segundo *No gammai da giovin paggio*, en la que recogió muchos aplausos.

El Sr. Visconti fué una de las primeras figuras, por la acertada interpretacion del *Marcelo*, en la representacion de *Hugonotes*.

Respecto al Sr. Parodi no podemos decir más, sino que estuvo bastante desahogado.

Quizá él haya hecho más de lo humano—pues se encargó de su papel veinticuatro horas antes—para salir de un modo ó de otro con la ópera, pero el caso es que el público no salió muy satisfecho del *Raviol* que hizo.

Sea la culpa de quien sea, esto es lo cierto. Aplaudimos con gusto al señor Carbonell.

Si á citar números en que se distinguió fuéramos, seguros estamos de que habíamos de citar todos aquellos en que el *conde de Nevers* figura.

El resto de artistas y los coros bastante aceptables.

La *mise en scena* defectuosa en algunos detalles.

M. SJ.

## EL BAILE DE ANOCHE.

Si siempre he lamentado no tener pluma más culta y mejor cortada que la mía, si en varias ocasiones he sentido mi falta de aptitudes, nunca como ahora lo deploro porque me encuentro perplejo y confundido ante el cúmulo de cosas que diría si poseyera habilidad bastante para trasladar al papel las celestiales impresiones que proporcionó el baile de anoche.

¿Cómo empezar? Para formarse idea completa de lo que fué el baile que dispusieron los señores de Loygorri, era requisito imprescindible haberlo presenciado. Los que asistieron saben lo que el baile fué, porque disfrutaron de sus innumerables delicias, y sintieron sus dulces impresiones. Los que no lo presenciaron será inútil que lean estas líneas, faltas de colorido y de vigor descriptivo, porque no se formarán remota idea, como que ni aun si quiera son endeble reflejo de la realidad que tratan.

¡Qué bello sería, qué inmenso valor tendría un cuadro, pintado con el brillante y vigoroso pincel del Ticiano, con la expresion dulcísima y celestial de Murillo, y con la riqueza de detalles que supo llevar á sus obras inmortales el pintor de nuestras costumbres; qué admirable sería un cuadro por tales artistas dibujado, reproduccion exacta del aspecto que anoche presentaban los elegantes salones de casa de los Sres. de Loygorri. Pero no es posible que nadie pueda disfrutar de tanta dicha: las delicias son siempre pasajeras, y apenas comienzan á sentirse cuando desaparecen y convertidas en azuladas ondas se elevan por el aire á regiones por nosotros ignoradas.

Entrar anoche en los salones de Loygorri era poner la planta en un jardín admirablemente improvisado, con la particularidad en el artista de que las flores allí coleccionadas superaban muchísimo en belleza á las que nacen en el mes de Mayo cuando la primavera extiende sus primores y con esplendor divino se abre la naturaleza.

¡Dichoso jardinero el que á tal prodigio alcanzó! ¡Habilísimo artista el que cincela tan primorosas obras de arte! Solo siento que salgan flageladas de mis manos al intentar tocarlas aun cuando solo sea para ensalzar sus encantos.

El salon principal con gran gusto amueblado por cierto, y los saloncitos más pequeños de sus lados, dispuestos tambien con exquisito gusto, apenas si eran suficientes á contener el número de los que presurosos acudieron á la fiesta.

El saloncito de la derecha era el preferido del sexo débil en estado de merecer. ¡Y cuidado si merecía aquel puñado de monisimas niñas, cuyos ojos eran el autiverio del alma de los que se miraban en tan preciados espejos!

Casi todas vestían de blanco, otras de rosa, otras de azul, alguna de negro, y era tan grato verlas á todas reunidas en ramillete incomparable, tan bellísimo conjunto ofrecían, tales y tantos hechizos se admiraban, que la embriagadora armonía que el total formaba hería como el rayo nuestra vista, pasaba al corazón é inundaba por amor el alma entera. Amor despedía por aroma aquel encantador

ramillete de capullos que aun no han abierto sus pétalos al dia; amor se respiraba en aquel dulcísimo ambiente de la dicha, y donde amor se respira y á sus más furos encantos se conviende, solo es posible que la delicia impere y la felicidad domine nuestro espíritu con su efluviio celestial.

Si amor inspiraba aquel conjunto de preciosísimas señoritas, admiracion y encanto producía el contemplar el salon donde las señoras estaban. Allí se reunía la belleza á la elegancia, la distincion al gusto, la riqueza en el vestido á su correccion irreprochable; y en algunas que vestían soberbios trages de raso negro, y otra uno riquísimo de rosa brochado, se admiraba ademas de su elegancia y escultural belleza, las magníficas joyas que cuyos brillantes engarzados en metal precioso, producian al chocar con las luces deslumbradora impresion.

Circulando por todos los salones, arruinando á todos con su agradabilísima conversacion, los señores de la casa D. Juan Loygorri y su bella y distinguida esposa D.ª Ana Falcon se multiplicaban, haciendo los honores con la exquisita amabilidad que hace tan codiciado su trato.

Y justo es consignar que en esta tarea encontró eficazísimo concurso la señora de Loygorri en sus hijas Anita y Pilar Almech, que cautivan con su aménisima conversacion y seducen por su simpatía.

Tengo que felicitar á Pilar Almech, porque se halla restablecida de la enfermedad que la ha molestado en estos últimos dias, y cumplimos con el mayor gusto esta prueba del afecto que á todos inspira. La verdad es, que las niñas bonitas no debían estar nunca enfermas.

A las once comenzó el primer rigodon, y hasta cerca de la una los profesores Villareal y Navarro continuaron ejecutando muy bonitos números que fueron bien aprovechados por los aficionados al baile.

Poco antes de la una se abrió el *buffet* que fué servido con esplendidez.

Y á las dos y media empezó á organizarse un precioso cotillón dirigido perfectísimamente por Anita Almech, y por los señores de Azara (D. Nicolás) y Gerona.

Tengo ahora que cumplir la tarea más grata y más penosa á la vez. Porque si siempre es delicioso citar los nombres de las bellas, se lucha en cambio con el temor de que la memoria olvide alguno.

Marquesa de Ayerba, Emilia Villarroya de Castellano, Asuncion de la Peña de Castellano, Matilde de la Peña, Pilar Ram de Viu, Pilar Urgellés de Rada y señoras y señoritas de Nuñez de Haro, Quinto, Elio Azara, Cantin, Valero, Guillen, Sota, Quintana, Muñoz, Robres, Urriés, Marichalar, Causada, Franch, Urtaum, Carvajal, Santa Pau, Navas, Cappa, Fernandez, Izanzo... nombres son estos que sirven de la demostracion más elocuente de que estuvo brillantísimo el baile.

Tambien el sexo fuerte tuvo allí digna y numerosa representacion: citaremos en prueba de ello á los señores Marqués de Casa-Sedano, Ayerbe, Duque de Tamamés, Marqués de las Hormazas, Castellano (Di Orenco y D. Gaspar), Villarroya (D. Wenceslao), brigadieres Urtaum, Franchy Navas, Azara, Quinto (D. Maximo), Cervero, Franco, Carlos Ram de Viu, Baron de Mahabe, Elio, Urriés, Rua (D. Lorenzo), Berriz, Cantin, Gea, Gerona, Pitarque, Guillen (D. Arturo), de Ramon y Carbonell, Bellido, Lafiguera, Salvador, Sota, Navas, Cappa, Bardagi, Rivas, Corti, Iranzo, Carvajal, Crú, Vara de Aznarez, y otros que no recordamos.

Muy cerca de las cuatro serían cuando la brillante fiesta terminó. Al abandonar los invitados aquella mansion donde las horas parecen minutos por la celeridad con que discurren, colmaban de felicitaciones y gracias á los señores de Loygorri que habian organizado con tanto acierto la magnífica reunion de anoche.

Lo cierto es que se esperaba con grandísima ansiedad, pero si se hubiera adivinado lo que había de ser, todavía hubiese sido con más placer deseada.

Hoy ya pertenece á la historia, pero figurará siempre entre los hechos de la vida que no se olvidan, y que se mantienen vivos, en la memoria por los deleites gratísimos que recuerdan.

Nota. Con las bebidas reservadas y encargando mucho el secreto, diré que ha llegado á mi noticia la probabilidad de que en breve se celebre otra reunion, en que el joven prestidigitador Mariano Rada, lucirá su destreza con sus caprichosos juegos.

Si los señores de Loygorri fuesen tan amables que la noticia se confirmase....

Entretanto, conste mi felicitacion entusiasta por anoche.

BABOLIN.

## Perfumería de Fortis, Alfonso I, 27

Polvos chinos de Mao-Teha, para los dientes, y pasta de la Reina Victoria.

## GACETILLAS.

Abundando en nuestras mismas ideas, nuestro colega el *Diario de Avisos*, que no podrá tacharse de apasionado en la cuestion á que se refiere, escribe el sábado lo siguiente re escrito á la campaña del periódico posibilista contra el señor marqués de Casa-Jimenez:

«Con sorpresa hemos leído, porque recordamos haber leído en ese mismo periódico muchos, muchísimos sueltos levantando hasta las nubes lo que hoy hasta el suelo rebaja; con pena, porque si son justas las frases con que aquel periódico juzga la conducta del señor Casa-Jimenez, injusta fué la diputacion cuando por unanimidad le nombró hijo predilecto de la provincia, y cuando solicitó el auxilio del Ayuntamiento y otras corporacio-

nes para pedir al gobierno del Sr. Cánovas el nombrase senador vitalicio; injusto el Ayuntamiento cuando, con solo excepcion de voto, el del Sr. Marquet, le adjudicó el doble título de bienhechor é hijo adoptivo de Zaragoza.

Como en estas dos corporaciones y en la Sociedad Economica de Amigos del País estaban las fracciones republicanas, y en ellas muchos amigos del colega, encontramos que en frases de hoy son graves censuras para los diputados y concejales republicanos y hasta para él mismo, pues justas y dignas proclaman las distinciones que ahora injustas le parecen.

Y como en todo esto vemos la maldita pasion política, recordamos al colega democrata—como hace pocos dias á otros dos diarios locales recordamos—la conveniencia de no abandonarse á esa pasion que le ha inspirado su artículo *Votamos con los ingratos*.

El colega podrá votar con quien quiera, pero no puede—sin que su buen nombre padezca—traer á cuento, adornado con ciertos adjetivos, la memoria de una persona respetable y en vida respetada, juzgar los hechos de Sr. Casa-Jimenez de manera diametralmente opuesta á como los juzgó hace pocos meses trocar todo su entusiasmo de antaño en frase despreciativa.

O fué injusto entonces, ó es ahora tornadizo y poco respetuoso con la seriedad periodística.

Ya vé el *acordeon castelarino* el juicio que su conducta merece á las personas imparciales; no somos los conservadores los únicos que reprobamos esta conducta, es la opinion pública que se subleva ante esa manera de vituperar á aquel á quien ayer se ensalzaba hasta las nubes, son los innumerables amigos de todos los colores que aglutina el Sr. Marqués de Casa-Jimenez es en fin la provincia toda de Zaragoza, que no puede olvidar nunca y los favores *metélicos* que tan poco significa para el *figle posibilista* y que tantas lágrimas enjugaron en dias aciagos, no ya esos favores cuya devolucion tan fácil encuentra el periódico republicano, sin duda porque sería la primera en aprontar la parte alicuota que le correspondiera si es que los favores que no se pagan con dinero, cuales son el celo é interés que siempre ha demostrado en todos los asuntos de pais, y si solo, con la gratitud que siempre fué la virtud que caracterizó á nuestro pueblo, que hoy como siempre, responde á sus tradiciones y rechaza noblemente el proceder de unos pocos desdichados que se atrevieron á presentar enfrente de la candidatura de por ellos mismos declarado hijo adoptivo y predilecto de Zaragoza, una candidatura eminentemente *cunera* como es la del Sr. Moreno Rodriguez.

Segun noticias que hemos recibido de Madrid, vá á concederse á Zaragoza el título de *Siempre Beneficencia* y la cruz de Beneficencia de primera clase, por la brillante campaña de beneficencia y caridad que todos sus habitantes hicieron durante la epidemia del año último.

Nos complacerá muchísimo que llegue á realizarse la idea de que fué iniciador nuestro distinguido amigo diputado á Córtes D. Tomás Castellano, que la emitió cuando al dirigirse al Ayuntamiento un expresivo oficio de gracias que publicó la prensa, por el merecido elogio que hacia nuestro municipio de su noble y heroica conducta en medio del peligro, recababa para Zaragoza toda la gloria y olvidando sus personales esfuerzos, solo á las virtudes de este pueblo y á su heroísmo nunca desmentido, atribuía el admirable cuadro que ofreció esta ciudad siempre invicta.

Entonces fué cuando el señor Castellano, llevado de su entusiasmo por la ciudad que le vio nacer, y por la provincia que pertenece, propuso que en los escudos municipal y provincial debía figurar la cruz de primera clase de Beneficencia, y al efecto practicó gestiones cerca del gobierno conservador, que se hallaban bastante adelantados cuando fué sustituido por el señor Sagasta, á quien tambien visitó el señor Castellano en union del señor Fernandez de Navarrete sobre el mismo asunto, y con cuyo objeto celebraron la conferencia de que habló entonces el corresponsal en Madrid del periódico posibilista.

Para implorar al Todopoderoso, el feliz alumbramiento de S. M. la Reina Regente, recorrió las calles de esta ciudad en la tarde de ayer, una solemne rogativa compuesta de las autoridades civiles, militares y eclesiásticas. La comitiva salió del santo templo metropolitano de La Seo.

De todos los concejales fusionistas de nuestro Ayuntamiento solo uno (el señor Cazarro) asistió á la rogativa que ayer tuvo lugar por el feliz alumbramiento de S. M. la Reina.

Si en lugar de la solemnidad esencialmente dinástica religiosa, se hubiera tratado de una reunion para proyectar alguna alianza con los posibilistas contra los picaros conservadores, de seguro que ninguno de nuestros sagastinos ediles hubieran faltado.

Y váyase lo uno por lo otro. Y **apropósito de contubernios** municipales, parece seguro que los concejales constitucionales y los posibilistas formarán estrecha coalicion para votar al señor Girauta teniente alcalde en sustitucion del señor Sagristan que por haber sido elegido senador tiene que abandonar los escaños del municipio.

Nonos extrañará y nos parecerá muy bien esta nueva prueba de *mansedumbre fusionista* á la que ya estamos muy acostumbrados.

**Hemos tenido el gusto de saludar** y despedir á su paso para Madrid, al fecundo escritor de Barcelona don Juan de Marfá de Quintana.

Si despues del honor de ser recibido en audiencia por S. M. la Reina, tiene la suerte de que su vasto plan, merezca el aplauso y apoyo de tan augusta señora, las bellas artes contarán en breve, con una publicacion ú obra verdaderamente monumental, cuya base será la mitología y la fábula, la alegoría y el emblema, traducidos en cromos y grabados de mérito extraordinario.

Nada más sabemos de ese plan, hoy reservado por altísimos respetos al conocimiento preferente de S. M., pero cuando sus detalles sean de nuestro dominio nos ocuparemos detenidamente de una obra que como de consulta, debe figurar en toda biblioteca de buen gusto.

**Ha fallecido en Abalos la señora** doña Maria Hurtado de Mendoza, hermana política de nuestro querido amigo el ex-diputado á Cortes don Francisco Fernandez de Navarrete. Enviamos nuestro sincero pésame á la distinguida familia de la finada.

**Si las obligaciones de instruccion** primaria han de satisfacerse por el Estado, debería incluirse en los presupuestos municipales?

Bueno sería que quien puede y debe contestára, ahora que los ayuntamientos se ocupan en la formacion de presupuestos para 1886-87, resolviendo pronto lo que haya de resolver en el asunto.

**Al formarse en la iglesia de La Seo** en el dia de ayer la presidencia de la rogativa, el Sr. Zabal, invocando su calidad de Vice-presidente de la Comision provincial, exigió ser colocado en puesto preferente al del alcalde Sr. Varanda y aunque por de pronto lo consiguió merced á la intervencion del gobernador de la provincia y á la docilidad de nuestra autoridad local, parece que esta cuestion ha vuelto á plantearse y será motivo de algunos acuerdos, acaso demasiado radicales y no muy correctos, que tiendan á impedir la repeticion de esos actos en los que el municipio cree ver amenguado el prestigio y la autoridad de su presidente.

Por mas que la legislacion actual es sumamente deficiente en esta materia y que hay verdadera necesidad de dictar disposiciones más en armonía con el actual orden de cosas, no podemos menos de lamentar la frecuencia con que se repiten esas cuestiones de etiqueta, siempre que se reúnen el Ayuntamiento y la Diputacion provincial, y desear que terminen de una vez satisfactoriamente, estableciendo la Superioridad reglas categóricas y terminantes de precedencia en todos los actos ó funciones públicas á que deban asistir ambas corporaciones.

**Ocupábase un querido amigo** nuestro y suscriptor de la polémica que estos dias hemos sostenido con el periódico posibilista, nos dice en carta que recibimos hoy lo siguiente:

«La segunda peste del mundo, dice Quevedo, que es la ingratitud.

Ingrato es quien no conoce el beneficio que recibe, quien lo desprecia, quien lo olvida, quien le acusa: por todas estas cosas es un hombre ingrato. Lino Gregorio Giraldo, ferrariense, hombre docto, en su libro que intitula *Contra los ingratos*, dice: el mal vicio, (la ingratitud) porque le juzgaron execrable y abominable aquellos nuestros antiguos latinos, ni nombre le pusieron.

Y no debe extrañar: porque segun

doctos filósofos la ingratitud precede á la envidia, que es la primera peste del mundo, segun el escritor primeramente citado.

Si los que maltratan, al que antes declararon hijo adoptivo de la provincia leyeran el tratado de las *cuatro pestes del mundo*, de D. Francisco de Quevedo no escribirían lo que han escrito, porque de seguro no querrán pasar por ingratos é hijos de la envidia.»

**A las seis de la tarde de ayer** se celebró en el salon de actos del Salvador, una velada literaria-musical en honor de los Sitios de Zaragoza, que estuvo brillantísima.

Además del eminentísimo señor Cardenal y rector de esta Universidad, asistió una numerosa y distinguida concurrencia que aplaudió constantemente todos los numeros del programa y salió en extremo satisfecha de tan agradable velada.

**El distinguido ventrilocuo y profesor** de prestidigitacion, D. Fermin Guerrero, que de paso para Madrid se hallaba ayer en esta capital, dió anoche, invitado por la Junta directiva, una deliciosa velada en el elegante salon azul del Centro Mercantil, en la que alcanzó gran cosecha de justísimos aplausos.

El Sr. Guerrero, despues de haber ejecutado con la mayor prevision y limpieza algunos juegos de naipes y la lluvia de plata con un sombrero de copa, imitó con sorprendente perfeccion el canto del canario, del ruiseñor y otras aves, concluyendo la velada con dos ejercicios de ventrilocuo de difícilísima ejecucion que le proporcionaron una verdadera ovacion.

La velada de anoche fué, solamente, para los señores socios de aquel centro, por no haber tenido la Junta tiempo material para hacerla estensiva á sus familias; pero quizá para dentro de algunos dias, que el Sr. Guerrero regresará de Madrid, para Barcelona, podrá organizarse otra velada á la que podrán asistir tambien las señoras, cosa que celebraríamos mucho.

**Invitados previamente por** nuestro apreciable compañero D. Juan M. Lorda, director del periódico anunciador *El Universal*, tuvimos el gusto de asistir ayer tarde al banquete con que obsequió á los representantes de todos los periódicos locales y algunos amigos, para celebrar el aniversario primero de la fundacion de dicho periódico.

Durante la comida, que fué espléndidamente servida, por el Sr. Miazza, dueño de la fonda de España, reinó la mayor armonía y cordialidad entre los asistentes al citado banquete.

A los postres se destaparon algunas botellas de Champang, y el espumoso líquido dió á todos inspiracion para pronunciar expresivos brindis por la más creciente prosperidad de *El Universal*, y sobre todo porque los lazos que unan siempre á los representantes de la prensa de Zaragoza sean indisolubles.

Damos las gracias al Sr. Lorda por su deferencia y deseamos á su periódico larga y próspera vida.

**Esta noche se ha suspendido** la funcion en el teatro Principal, para dar lugar á los ensayos de la ópera en cuatro actos *Crispino é la comare*. En breve se pondrá tambien en escena *La Africanita*. En contaduría se venden localidades para dichas funciones. Hoy á las ocho de la noche habrá ensayo.

**Bien informados y con datos** fidedignos, podemos declarar que no hay nada de cierto en el suelto que el viernes último publicó nuestro colega el *Diario de Avisos*, relativo al pueblo de Urrea de Jalón, cuyo ayuntamiento no ha traspasado en lo más mínimo la esfera de su deber.

Ni es tan poco exacto que en aquel pueblo reine intranquilidad de ninguna especie, pues no podia tampoco promoverla, tres cuartillas de papel en forma de pasquines que alguno de malos sentimientos y bastante cobardía, estanpara en algunas puertas de la localidad.

**A «La Alianza Aragonesa»** le duele por lo visto el que nos ocupemos de las divisiones que trabajan á sus correligionarios, pero no tenemos nosotros la culpa de estar tan bien enterados.

Y que lo estábamos, demasiado sabe *La Alianza* que es cierto cuando digimos que el sábado se reunía el comité

provincial fusionista. Es verdad que no se reunió, pero fué por haberse aplazado para dentro de algunos dias, á ver si mientras tanto se suavizan ciertas asperezas y ceden varios indicados para los cargos del comité, en su empeño no aceptar ó dimitir.

Ya ve *La Alianza* como continuamos estando bien informados pero no somos responsables de que sus correligionarios no se entiendan y que no estén avenidos para nada.

Esta es tambien la causa de que no tengan todavía jefe reconocido los dos bandos que dividen á los fusionistas de esta capital, porque como cada individuo ó poco menos, tiene pretension de alcanzar la jefatura de su grupo respectivo, no se han podido poner de acuerdo.

**Mañana á las diez de la misma**, se celebrará en la iglesia parroquial de San Gil Abad, el primer aniversario, por el eterno descanso del alma de D.ña Generosa Almos y Vidal esposa que fué de nuestro querido amigo y rico propietario D. Sebastian Serrano.

**La caridad, cubriendo con su** manto protector y socorriendo cariñosa al desvalido y pobre, es una de las cosas que más debe tener presentes el Altísimo en aquel momento, en que nuestras culpas y virtudes, sean medidas para decidir del fin eterno de nuestras almas.

Estas ó parecidas consideraciones nos hacíamos al asistir ayer al solemne viático administrado á los enfermos de este Hospital, y al atravesar los claustros y las salas en que las hermanas de Caridad, hicieron alarde de una limpieza esmerada y de gran gusto en el adorno de sus respectivos departamentos.

El acto no pudo resultar más lucido.

A él asistieron, el vicario general de la diócesis Sr. Sendin, en representacion de Su Eminencia, una comision de la diputacion provincial, compuesta de los Sres. Sancho y Gil y Lorbés, Hermanos de la sopa, decano de la Facultad de Medicina, cuerpo facultativo de Beneficencia, Sacerdotes del Establecimiento, entre los que recordamos al ilustrado presbítero D. Gregorio Rubio, dependientes y representantes de algunos periódicos locales.

Terminado el viático, se sirvió á los invitados un espléndido desayuno.

Con mucho gusto felicitamos al Director del Establecimiento D. Lambert Lucas, por el magnífico estado de orden y curiosidad, que en todo él se observa, haciendo otro tanto con las hermanas de la Caridad, que tan bien saben ayudarle en el cumplimiento de su difícil mision.

**En la mañana de ayer, y con** la pompa y solemnidad de costumbre, salió de las diferentes parroquias de esta ciudad, el Santo Viático que en tal dia se administra á los enfermos. El acto estuvo lucidísimo, dándole mayor animacion las bandas de música, piquetes, y lujo-ros coches que lo acompañaban; por cierto que sería de desear que siguiendo la costumbre establecida en Madrid y otros puntos, las casas de la nobleza que tienen libreas y trenes antiguos de lujo, los dispusieran para estos actos.

**El agua de Colonia más superior** de cuantas se conocen, es el «Ediasma» producto especial de la perfumeria de Fortis, Alfonso I, 27.

## La gran carbonería EL ELEFANTE

se halla tan convencida de queninguna otra de esta capital puede competir con ella, que solo se limita á llamar la atencion del público, para que al comprar carbon comprueben el peso y no tomen diez kilogramos como una arroba aragonesa, porque con eso pierden más de dos kilogramos y medio.

Ojo, pues, y á ver quién es el guapo que vende doce kilogramos y medio de carbon superior por solos cuatro reales y medio, llevándolo además gratis á domicilio, como lo hace *El Elefante* en su establecimiento de la calle del Cinco de Marzo, núm. 5.

Ninguno, ninguno, ninguno. No olvidarse de comprobar tambien las taras de los embases, porque hay cada distraccion en esto, que yá, yá, yá.

226 15-d  
**Funcion religiosa.**  
**Santo de hoy.**—La invencion de

la Santa Cruz.—Bendicion de términos.—Abrense las velaciones.

**Santo de mañana.**—Santa Mónica.

SOL.—Sale á las 4'57.—Pónese á las 6'57.  
LUNA.—Sale á las 5'12.—Pónese á las 7'20.  
Cuarenta horas.—En el Seminario Sacerdotal de San Carlos, por la Asociación del Alumbrado, de nueve á siete.

Córte de Maria.—Se hace la visita á Nuestra Señora de Zaragoza la Vieja, en San Miguel de los Navarros.

Santo Rosario.—En el Pilar y demás parroquias, á las siete y tres cuartos.

Misa de infantes.—En la Santa Capilla á las cuatro.

Hora en que se cierra el Santo Templo Metropolitano de Nuestra Señora del Pilar.—A las nueve.

✠

El día 4 de los corrientes, y á las diez de la mañana, se celebrará en la iglesia parroquial de San Andrés el

**Tercer aniversario**  
por el alma del M. I. Sr.

**D. Mariano Sanchez-Muñoz**  
y Amat.

baron que fué de Escrich.

Su hijo, hija política, nietos y demás parientes, suplican á sus relacionados la asistencia y oraciones. 251 1p

✠

**Doña Concepcion Royo y Aznar**  
**DE MONTEVERDE.**  
ha fallecido.

Su desconsolado esposo, hermanas, sobrinos y demás parientes, suplican á sus amigos y relacionados, que por olvido ó extravío de esquila no hubieren recibido invitacion particular, la asistencia á los funerales que en sufragio de su alma se verificarán el martes 4 de los corrientes, á las diez de su mañana, en la iglesia parroquial de Santa Maria Magdalena, de lo que recibirán favor.

El duelo se despidirá en el templo. 249 14.

**Subasta extrajudicial.**

Los Sres. herederos fiduciarios de D.ª Juana de Llera, se proponen vender en tranza pública dos casas en esta ciudad y sus calles de Mendez Nuñez, número 21 y Contamina, núm. 21, por el tipo en alza aquella de 32.500 pesetas y ésta última de 20.000 pesetas; las fincas no proceden de los llamados bienes nacionales, podrán ser visitadas por quien lo solicite y se transferirán como exentas de todo gravamen. El acto tendrá lugar á las diez de la mañana del jueves, 6 de Mayo próximo en la Notaría de D. Basilio Campos, (Martires 9) donde podrán verse los títulos dominicales los dias no feriados de nueve á doce de la mañana. 139 34

**Subasta voluntaria.**

En la villa de Epila, se venden á voluntad de su dueño un quínon de 10 cahices de tierra y 5 hanegas de tierra de cabida y otros campos de regadío de 1.ª clase, sitios todos en la partida de Valdemuel, y tres casas en dicha villa.

La subasta tendrá lugar en Epila ante el Notario D. José Maria Ruiz, el día 16 de Mayo á las once de la mañana, donde se admitirán proposiciones por todas las fincas en junto ó por parcelas, reservándose el dueño el derecho de aceptar ó no las que se hagan. 59 24

**Espectáculos.**

**Teatro Principal.**  
Hoy no hay funcion.—Mañana se pondrá en escena la aplaudida ópera «Crispino é la Comare».

**Teatro Pignatelli.**  
Funcion para hoy.—9.ª de abono.  
El célebre drama trágico en cuatro actos, «Luis Onceno», en atencion á lo dilatado de la obra, terminará la funcion con un gracioso «Fin de fiesta.»  
A las ocho y media.—Entrada general y á palcos, 50 céntimos.

**Alcance Telegráfico.**

Madrid 2 7'45 tarde.

Director «Diario de Zaragoza.»  
**Toros, Vicente Martinez, buenos, caballos 17.**  
**Cuadrillas sin novedad.**  
**Frascullo y Mazzantini bien.**  
—El corresponsal.

Madrid 3 11'30 mañana.

Director «Diario de Zaragoza.»  
La coalicion republicana en la cuestion de actos, defenderá el sufragio universal.  
El consejo que se celebre hoy será importantísimo.  
Témese una crisis porque no habrá avenencia en la cuestion de presupuestos.—M.

Imprenta de Zacarias Rodriguez, Coso 61  
junto al Teatro Principal.

**ITALIANAS**  
Pastas finas de sémola  
**SOPA JULIANA**  
**PURÉS**  
**LA MADRILEÑA**  
San Felipe, 13.

**Caja de préstamos.**  
Hay de venta un buen surtido en sillas de regilla, muebles, capas, alhajas, urajes, relojes y cadenas de oro y plata, máquinas «Singer» y otros objetos.  
**Libertad, 5.**  
316 d

A voluntad de su dueño se vende una posesion de 25 cahices de tierra, con casa, buenos locales para vacas y caballerías, corrales, árboles frutales, parras y viña; y un campo de 27 cahices; dará pormenores, D. José Carretero calle de la Leche, núm. 8, 2.º piso.  
873 d

**Dátiles**  
de Berbería  
á 1 peseta libra  
Y DE LA ARGELIA  
á 0'75 céntimos.  
Ultramarinos  
**D. Jaime, 2 y 4.**  
930 d

**TIPO-LITOGRAFIA**  
ARTICULOS DE ESCRITORIO  
**A. A. Olivan é hijo**  
**Coso, 32.**  
Primera casa en  
**Tarjetas de visita**  
**ALTA NOVEDAD.**

**Deuda del Estado**  
Compra venta y permuta toda clase de valores; Alfonso, 1, 19, Roberto Redolles.  
571 d

**VENTA.**  
De un huerto frente al Manicomio Modelo, de cabida medio cahiz con arboles de excelentes frutas de todas clases, parras escogidas de buen fruto, casa y buena balsa, se enseñara todas las tardes, dirigirse San Pablo, 52, farmacia.  
116 d

En el término de la Val del Fierro (Miralbueno), se vende por voluntad de su dueño, un olivar joven de cabida de un caniz de tierra poco más ó menos, con unos sesenta olivos y arboles frutales en derredor; daran razon en la calle del Coso, número 4, platería.  
173 1po

Vino seco, bodega Mayor, número 70, 4 pesetas decalitro.  
203 2p

Anisete Campos.  
Se vende en esta capital en la pastelería del señor Bazan, Coso, 47 en la del señor Lac, Martíres, 18, en la drogueria de Gonzalze Boggiero, 15, y en la fabrica de Agustín Campos, en Sástago.

**PERSIANAS**  
De todas clases y precios; se pintan y arreglan.  
**Hoja de maíz**  
seca y blanca. Democracia, 8, estereria.  
97 25da

Se vende una casa en la calle de las Armas, número 49, libre de toda carga y con una espaciosa y magnífica bodega vinaria; Luna, 4, 3.º informarán.  
932 1pa

**La Señora**  
**D.ª Generosa Almor y Vidal**  
**de Serrano**

falleció en la madrugada del día 4 de Mayo del año próximo pasado.  
Su desconsolado esposo, hijas, hijos políticos, nietos, hermanas, hermanos políticos, sobrina y relacionados, suplican á sus amigos y relacionados, se sirvan tenerla presente en sus oraciones y asistir al **primer aniversario**, que por el eterno descanso de su alma se celebrará mañana á las diez de la misma, en la iglesia parroquial de San Gil Abad, por cuyo señaladísimo favor le quedarán profundamente agradecidos.

NOTA. Todas las misas que se celebren en la santa capilla de Nuestra Señora del Pilar, desde la de infantes á la de doce y media inclusive el día 7 del actual, serán aplicadas por el alma de la finada.  
**(Q. E. P. D.) 244 1d**

Mañana martes 4 á las diez y media de la misma, se celebrará en el convento de religiosas de Jerusalem, un aniversario por el eterno descanso del alma de

**D. Manuel Buil Bayod**

que falleció el 26 de Abril de 1884.  
Su viuda, hijos y demás familia, suplican á sus amigos y relacionados la asistencia y oraciones, á cuyo favor quedarán agradecidos.  
243 1p

**D. Florencio Sangay García**

El día 4 del actual á las 11 de su mañana en la iglesia parroquial de San Miguel de los Navarros, tendrá lugar el aniversario por el alma del señor  
que falleció el 24 de Abril de 1885.  
**R. I. P.**  
Su viuda doña María Vicens, sus hijas doña Trinidad y doña Blanca Sangay, hermanas, hermanos políticos, primos, sobrinos y demás parientes, suplican á sus amigos y relacionados se sirvan encomendar su alma á Dios y asistir a dicho acto, de lo que recibirán especial favor. No se reparten esquelas.  
246 1p

Todas las misas que se celebren mañana 4 del corriente en el altar del Santo Ecce-Homo de la parroquia de San Felipe y Santiago de esta ciudad, desde las siete de la mañana á las doce, serán aplicadas en sufragio del alma de

**D.ª María de las Angustias**  
**Rodriguez y Rivera de Ibarra**

que falleció el 2 de Enero último.  
Su esposo é hijo, ruegan á sus amigos y relacionados la asistencia y oraciones, por lo que recibirán favor.  
248 1d

**D. Camilo Figueras y Vero**  
falleció el día 27 del pasado Abril.

Su desconsolada viuda y atribulados hijos: hijos políticos, hermanos, sobrinos, demás parientes y ejecutores testamentarios:  
Suplican á sus amigos y relacionados, que, por olvido ó extravío, no hubieren recibido invitacion, se sirvan encomendar á Dios al finado y asistir al funeral, que en sufragio de su alma se celebrará en el Santo Templo de Nuestra Señora del Pilar, el martes 1 del actual, á las once de la mañana, á cuyos favores les quedarán singularmente agradecidos.  
El duelo se despide en la iglesia.  
245 1d

**ENFERMEDADES DEL PECHO**  
**JARABE de HIPOFOSFITO de CAL**  
de GRIMAULT y Ca, Paris.

Este Jarabe es el más conocido, el más antiguo y el que produce los resultados más rápidos y satisfactorios. Engañan al público los que no le dan un frasco oval y el Jarabe color de rosa con la firma GRIMAULT y Ca. Calma la Tos, hace desaparecer los Sudores nocturnos; cura las Bronquitis, la Consuncion, los Catarros, la Tisis,

y corta la Fiebre lenta, que destruye las fuerzas del enfermo.

Cada frasco lleva la marca de fabrica la firma de GRIMAULT y Ca y el sello del gobierno francés.  
DEPÓSITO EN LAS PRINCIPALES FARMACIAS Y DROGUERÍAS.  
971 1d

**La Moda Elegante Ilustrada.**

SUCURSAL EN ZARAGOZA  
Coso, 61, junto al Teatro

Ediciones de lujo y económicas

Publicase los dias  
6, 14, 22 y 30 de cada mes

**LA MODA**

Todo suscriptor á LA ILUSTRACION ESPANOLA que desee adquirir LA MODA ELEGANTE obtendrá una rebaja de 25 por 100 en el precio de cualquiera de las cuatro ediciones.

SUCURSAL EN ZARAGOZA  
Coso, 61, junto al Teatro

**La Ilustracion Española.**

SUCURSAL EN ZARAGOZA  
Coso, 61, junto al Teatro

Precios... (Un año... 40 pesetas  
6 meses... 21 »  
3 meses... 11 »

Sale á luz los dias  
8, 15, 22 y 30 de cada mes

**ELEGANTE**

Se facilitan gratis prospectos y números de muestra de ambas publicaciones, á cuantas personas deseen abonarse á alguna de aquellas.

Se suscribe en la  
SUCURSAL EN ZARAGOZA  
Coso, 61, junto al Teatro

**Establecimiento Tipográfico**  
**DE ZACARIAS RODRIGUEZ**  
**Coso, 61, junto al Teatro.**

En este antiguo y acreditado establecimiento, que cuenta con un abundante material, se hace toda clase de impresiones de lujo y económicas, en obras ilustradas, esquelas de enlace, publicaciones periódicas, estados, tarjetas de todas clases, prospectos, carteles y cuanto se relaciona con el arte de imprimir.

**Especialidad en esquelas de defuncion.**

**DE LAS BEBIDAS GASEOSAS**  
**GUIA MANUAL DEL FABRICANTE**  
Traducido al Castellano.  
Volúmen ilustrado con 80 planchas, indispensable á las personas que quieren dedicarse á esta lucrativa industria. — En las Librerías y en casa del Autor, **HEHMANN-LACHAPPELLE, J. BOULET & Co**, Succesores, 31, rue Boineot, Paris, (calle Faubourg Poissonniere, 144). — PRECIO: 6 FRANCOS.

En la vaquería de Manuel Martínez, situada en la carretera de Barcelona, frente á la estacion de la misma, se venden cuatro ó seis vacas de buena raza á elegir entre veinte que existen en el establecimiento; todas ellas criadas y aclimatadas al país; reciben paridas y á punto de parir; las paridas se venden á prueba y todas ellas á precios convencionales; tratarán de su precio en la misma vaquería ó en la calle Mayor, número, 7.  
219 13da

Se vende una casa en la calle de las Armas, número 93, con bodega vinaria con siete cubas de diferentes cabidas; prensas de rincón en el patio, trujal, vajillos y todos los útiles correspondientes, y bodega de aceite con seis pilas de piedra; y un campo de doce cahices de tierra con su caseta, en el término de Miralbueno, partida del plano de San Lamberto; en la calle de los Estévanes, número, 14, principal izquierda, daran razon; no se admiten corredores.  
233 6p

Vino seco propio de uva á 16 reales decalitro, en la bodega de las escalerillas de Anton Trillo esquina á la calle de la Torre-Nueva.  
202 2p

Manifestacion, 46, se arriendan la segunda y tercera habitacion y tienda; daran razon en el principal de la misma casa.  
235 da

Cerdan, 63, se arrienda desde el dia, piso tercero sin entresuelo, con vistas á Escuelas-Pias.  
235 1p

Se arriendan dos locales muy buenos para graneros almacenes ó cosa analoga; en el Parador nuevo del Portillo, situado en la plaza de este mismo nombre daran razon.  
224 1ph

**Vino tinto superior.**  
Ha dado principio la venta de una cuba del monte llamado acampo del Santísimo, propio para embarralar: Ultramarinos plaza de La Seo, 7.  
971 1d

En la calle de Estévanes, número 14, se arrienda la segunda habitacion de la izquierda; la portera dará razon.  
234 1p

Plaza de Liñan, núm. 8, se arriendan unos espaciosos salones en el principal que han servido para colegio, y otros en el piso bajo y varias habitaciones de poco precio. El portero dará razon.  
145 da

Se desea dar en arriendo á un cabecero, toda la casa de la calle de D. Juan de Aragon, número 21, ofreciendo fianza á satisfaccion ó pagando una tanda adelantada; Independencia, 4, segundo derecha daran razon.  
196 1da

Se arrienda un espacioso almacén propio, tambien para taller de ebanistería; San Lorenzo, 5, porteria informaran.  
197 1d

Se arrienda un buen almacén con habitacion ó por separado; en la calle del Temple, número 12 y en la calle de Prudencio, número 28, tienda espaciosa y habitacion ó sin ella, daran razon calle Torre-Nueva, número 17, despacho de vinos.  
192 1ph

Se alquila por 40 duros tanda adelantada, un bonito segundo piso, Coso, 111, principal se enseñara.  
208 1p

Contamina 25 próximo á la calle de D. Alfonso, se arrienda de San Juan en adelante, la cuarta habitacion; daran razon en la porteria y en el 26 principal.  
201 1po

Desde San Juan en adelante, se arrienda el piso entresuelo de la casa número 7, calle del 5 de Marzo.  
176 1pya

**La Bandera Española**

Este antiguo y acreditado establecimiento de objetos de escritorio, tiene un surtido de estos artículos en clases superiores y de confianza cuanto se pueda desear; habiendo agregado á él perfumería y bugias estereicas de primera clase y á precios sumamente económicos.

Se arrienda desde el día hasta de el San Juan próximo, la habitacion entresuelo y tienda de la casa calle del Coso, número 9, con estantería, escaparates y demás enseres pertenecientes al establecimiento; en la porteria de dicha casa informaran.  
190 1p

Se arriendan todos ó parte de los locales que ocupa la imprenta de «La Alianza Aragonesa» calle de San Miguel, número 12 duplicado; Coso, 137, el piso principal izquierda, el principal derecha y el cuarto derecha; y una vaquería en el término de las torres con grandes corrales casa y agua abundante; calle de D. Jaime I, 32, principal informaran.  
194 1py

Se arrienda desde San Juan en adelante, toda la casa con tienda, plaza de San Anton, número 10, y en la calle de las Armas, número 53, una habitacion principal y dos terceras una interior; el portero de la misma las enseñará y le todo trataran Alfonso I, 38, entresuelo.  
205 1pn

Coso, 74, piso segundo, se vende un armario ropero, una mesa-camilla sin estrenar, una montura y otros muebles.  
214 1pm

Coso, 93, desde San Juan en adelante, se arrienda un tercer piso, bastante espacioso, en el entresuelo de la misma daran razon.  
212 1pg

**Sirvientes**

Pignatelli, 78, p principal hay un joven que desea colocarse en una confitería; lleva tres años de oficio.  
217 1p

En la zapateria de la viuda de Balugera, se necesitan buenos operarios para obra de caballero.  
195 1pb

Blancas, 4, se necesita una buena sirvienta que tenga quien abone.  
237 1pg

San Andrés, 6, principal, se necesita una muchacha para de cuartos, que sepa bien coser y planchar y tenga buenos informes.  
207 1pf

Se necesita un buen oficial pastelero, confitería Arco de San Roque, número, 46.  
216 1pl

Conde Alperche, entresuelo, hay una para servir en casa de poca familia; abonaran.  
225 1p

Un joven que entienda en agricultura, desea colocacion en una torre ó campo, para trabajar á jornal; calle de Villacampa (Arrabal), número 20, daran razon.  
229 1d

**Pérdidas.**

La persona que se haya encontrado un perro joven, de un mes, mastin, blanco con una mancha en la cabeza y otra en el lomo que se extravió el día 30 del mes pasado, en el pasaje de la Industria y del Comercio, lo presentará en el almacén de tegidos de los señores Bozal, Gandul y Pradas, y se le gratificará y sino se les pedirá por hurto á la persona que se le encuentre.  
233 2pp

Desde la guantería catalana, Alfonso I, á la iglesia del Pilar y calle de San Andrés, se han extraviado tres pares de guantes y uno de mitones negros; si la persona que los haya encontrado quiere devolverlos, puede hacerlo en la calle de San Andrés, número 6, principal, donde se gratificará.  
239 1p

**Nodrizas**

Hay una en la calle Alonso V, número, 34, principal, de 22 años de edad y 10 meses de leche, criará en casa de los padres de la criatura, abonaran.  
209 1p